



## Buenas cuentas

Análisis superior,  
David Páramo > 3

Antonio Martínez está coordinando a uno de los equipos que mejores resultados están dando del sector hacendario: el SAT.



## Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimmi.com.mx

# Buenas cuentas

**Antonio Martínez Dagnino** está coordinando uno de los equipos que mejores resultados están dando en el sector hacendario: el SAT.

Desde la campaña, y ya como presidenta, **Claudia Sheinbaum** ha sido muy enfática en señalar que no se requiere una reforma fiscal, lo que parece una paradoja si se considera el gran déficit que se acumuló durante la última parte del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, las necesidades de gasto de este gobierno y el hecho de que el crecimiento del PIB será cercano a cero durante este año.

Para enfrentar esta paradoja, el gobierno confía mucho en los buenos resultados que está dando el SAT, en lo que podría considerarse como fiscalización normal y no de casos grandes, que son tan vistosos como complicados en su trámite ante la SCJN, presidida por **Norma Piña**.

En los dos primeros meses de esta administración, el SAT logró establecer un récord en recaudación al ingresar 948,983 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 109,639 millones de pesos en estos dos meses. Para dar una idea de la magnitud de este resultado, es superior a la meta que se les había fijado. Este crecimiento de más de 9%, en términos reales, equivale a 104% de lo fijado en la Ley de Ingresos.



Si usted le pregunta a los del SAT cómo han logrado estos resultados, hablan de un cambio en la cultura contributiva del país. Esta afirmación políticamente correcta no es del todo precisa, pues omite el llamado plan maestro, que ha perfeccionado las capacidades recaudatorias y de fiscalización.

Entre los muy positivos datos está que el costo de recaudación es el más bajo del que se tenga registro, ya que es de 28 centavos por cada 100 pesos recaudados.

#### REMATE GRANDE

Los grandes contribuyentes son y seguramente seguirán siendo una pieza fundamental para el SAT, tan sólo durante el año pasado recuperaron más de 220 pesos por cada uno invertido en labores de fiscalización, lo que permitió que el erario recuperara 786,732 millones de pesos. De acuerdo con los planes de **Antonio Martínez Dagnino**, los grandes contribuyentes aportarán más de la mitad de la recaudación. Esta meta es similar al resultado que se tuvo el año pasado, en que se recaudó de grandes contribuyentes 2.55 billones de pesos.

Quienes han vivido de la evasión le piden a los dioses de las facturas que **Martínez Dagnino** y su equipo desaparezcan. El *Padre del Análisis Superior* duda mucho que se "les haga el milagrito". Difícilmente la presidenta **Claudia Sheinbaum** o el secretario de Hacienda, **Edgar Amador**, desarmarán un equipo que está dando tan buenos resultados.

#### REMATE PODEROSO

**Raquel Buenrostro** es una buena mezcla de servidora pública: altísima capacidad técnica y un profundo sentido social.

Uno de los temas que más la han ocupado en el proceso a través del cual la Secretaría Anticorrupción tome las funciones del Inai es la situación de los trabajadores. Desde hace casi un año, cuando se tomó la decisión de que desapareciera ese instituto, se les dijo que sólo podrían conservar a 30% del

personal. Jamás se les engañó o se les dijo que habría espacio para todos, si no tomaron decisiones a tiempo no es precisamente responsabilidad de esa secretaría.

#### REMATE DURO

Esa empatía de la secretaria Anticorrupción, **Raquel Buenrostro**, no se tiene con aquellos que habrían violado la ley. **Ivan de Jesús Olmos** y algunos funcionarios de Birmex creyeron que podrían hacer con las licitaciones de medicinas lo que criticaron a los gobiernos de **Calderón** o de **Peña**. Sin embargo, se encontraron con funcionarios como el subsecretario de Salud, **Eduardo Clark**, quienes sí están comprometidos con el combate a la corrupción. Qué diferencia con **Hugo López-Gatell**, parte fundamental en el desastre en que cayó el sector salud. En ese sentido, **Andrés Manuel López Obrador** también fue peor que sus antecesores.

Con acciones concretas y sin rollos políticos que sólo servirían para alimentar el ego de algunos es como se arregla la crisis de salud en el país.

#### REMATE MONETARIO

Si usted es seguidor del *Análisis superior*, seguramente no se queda con las opiniones frívolas y desinformadas que hablan de las decisiones de la Junta de Gobierno del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, sino que da un puntual seguimiento a las minutas y declaraciones públicas de los funcionarios. Si lo hace, entonces sabrá que el Banxico no trabaja espejo con la Fed (como alguna vez, equivocadamente, dijo el subgobernador **Jonathan Heath**) y que sus decisiones corresponden a la preservación de la estabilidad de precios.

Si la Fed decidió no bajar su tasa, lo hizo por cuestiones de la economía de aquel país que, evidentemente, no son las mismas que en México. Así, lo más posible es que el Banxico disminuya 50 puntos base la tasa de referencia.